
                                     

                                               Montevideo, 14 de octubre de 2013,

DIRECCIÓN NACIONAL DE MEDIO AMBIENTE
AUDIENCIA PÚBLICA
TERMINAL DE RECEPCIÓN Y REGASIFICACIÓN DE GAS NATURAL 
LICUADO Y GASODUCTO
GAS SAYAGO S. A.

PREGUNTAS/INQUIETU  DES  

1. Las organizaciones populares nunca dijeron que el costo de las tarifas 
energéticas sea el problema para su bolsillo. El PIT-CNT siempre dijo que el 
problema principal son los salarios. 
Uruguay tiene casi la misma población que hace 30 años, cuando las 
necesidades energéticas estaban ya cubiertas. Porqué nos dicen ahora que 
esto nos va a resolver la dependencia con el petróleo, si el gas tampoco es una 
energía renovable y si tampoco hay anuncio de que el petróleo vaya a 
agotarse?
        
NOMBRE: ENRIQUE CORBELLINI
ORGANIZACIÓN: RED INTERSOCIAL OESTE (RÍO)

2. Suponiendo que los 550 trabajadores en fase de construcción fueran de la 
zona (que no es así), representaran un 0,26% del total de población del 
Municipio A.
Censo 2011- 207,928 personas
En fase de ejecución haciendo el mismo supuesto , 39 trabajadores, 
representaría un 0,02% del total de población.

3. Toman el recurso natural (pesca, turismo) del componente obrero de la 
zona. Contaminan poco, mucho pero contaminan.
Qué ofrecen a cambio puntualmente para este componente?
Infraestructura a medias?
(parte en calles....)

       
            



  

Muy poco para tanta pérdida.
…....Una tribu indígena americana tenía como dicho: La tierra no es mía es la 
tierra de mis hijos....
Conste que nos soy ambientalista.
Tampoco tonta.

NOMBRE: LAURA LUCAS (DOCENTE)
ORGANIZACIÓN: VECINOS STA. CATALINA 
yucass1970@gmail.com y yucass1970@yahoo.com.ar

4. Qué clase de compensación se negocia con los pescadores?

NOMBRE: EDGARDO MARTÍNEZ ZIMARIOF

5. Gas Sayago habla de mejoras paisajísticas. Cualquiera se da cuenta de que 
nunca van a poner una regasificadora en punta del este para mejorar el 
paisaje. Porqué no reconocen el valor recreativo y turístico del parque Punta 
Yeguas, aunque sea inferior al de Punta del Este?
    
NOMBRE: ENRIQUE CORBELLINI
ORGANIZACIÓN: RED INTERSOCIAL OESTE (RÍO)

6. Por la presente me dirijo a Ud. por el motivo que se mencionó con respecto 
al desvío que tenemos que realizar los pescadores destacados en el cerro 
(Bahía de Montevideo) al dirigirnos al “oeste” ya que el estuario de desove de 
corvina llega mas allá de Playa Pascual. Mi pregunta es, si se va a resarcir de la 
misma manera que se hará con los pescadores que se dirigen al este? 
S. Atte
Esperamos ser citados a la brevedad 

NOMBRE: JUAN A. TOURÓN C.I. 096,151,009
ORGANIZACIÓN: GRUPO DE PESCADORES DE LA BAHÍA

             

mailto:yucass1970@gmail.com
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7. Si los trabajadores van a residir fuera para no atraer la prostitución infantil, 
qué clase de progreso a esas familias de trabajadores es esta tarea que no 
educa?, dónde está la evolución del país si solamente evoluciona la tecnología? 

NOMBRE: ENRIQUE CORBELLINI
     
ORGANIZACIÓN: R. I. O.

    
8. Qué medidas de compensación para P. Yeguas (playa-parque)
qué quedaría después si no se puede mitigar?
No entendí los umbrales visuales?
Estudio de impacto social, solo para la sociedad en su conjunto?
Pro I. social área de influencia
Tendrían que pensar en cosas reales que la comunidad precisa: infraestructura 
vial, Burdeos desde Antártida hasta Cno. Cibils, mejora de locomoción, 
servicios culturales
En lo social- no tiene 1 percepción. Es muy superior: pero claro, hay que vivir 
acá, para realmente interpretar lo que la comunidad reclama, siente
Porqué subestiman a esta comunidad? (Héctor     Villaverde  )
“Los trabajadores que vengan del exterior, no van a vivir en el área del 
proyecto, Casabó, Sta Catalina, etc”
“ninguna afectación, excepto el paisaje” (H. Villaverde)
y qué es el paisaje entonces?
Es una realidad tangible para lo local
Salió en periódicos, la expectativas que tiene la población de Casabó, respecto 
a puestos de trabajo.
Villaverde no habla de capacitar a población local, qué     lástima!  
Sería 1 forma de compensación para lo social. La capacitación en tal o cual 
puesto de trabajo, no solo esto debería ser.... hacia la transformación de 
matriz energética 
porqué no presentan datos sobre riesgos?
Dejando temores diciendo “no hay riesgos” M. Jara  
hay que tener en cuenta el escenario peor
Sensibilizar si se puede, piensen en los niños  Ese  macro proyecto debería 
pensar en apoyar a la To..a W Costero (o Cerro genérico)

                   



sufrí el cierre de las fábricas cárnicas, el talado c/incendio procesado, soy 4ª 
generación en el Cerro

NOMBRE: HILDA LINGERI
 ORGANIZACIÓN: GEÓGRAFA (INDEPENDIENTE)

9. Porqué la Dinama aceptó documentos de la empresa después de la puesta de 
manifiesto? (procedimiento irregular)
Porqué la Dinama aprobó un VAL sin localizaciones alternativas, sabiendo que 
es un procedimiento irregular?
El dragado tiene sentido como proyecto aislado? Si la respuesta es no, porqué 
la Dinama lo aceptó como proyecto separado sabiendo que está ligado a la 
instalación de la regasificadora?
Porqué Dinama acepta un dragado trabajando en condiciones que no se 
permiten en otros países?
(refulando a “overflow”)
La directora de planificación territorial de la IMM hizo observaciones al VAL, la 
Dinama no contestó a estas observaciones. Siendo obligatorio que Dinama 
contestase antes de otorgar la VAL, porqué otorgó la VAL?
Cuántos km2 serán reducidos al área de pesca actual?
Esta zona está bajo cautela     territorial   , es totalmente irregular otorgar una AAP 
en estas condiciones. Porqué la Dinama no se ajusta a las normas de la Ley de 
Ordenamiento Territorial?
Pedimos que: no se otorgue la AAP mientras no se consideren  el resto de 
proyectos de la zona en todas sus dimensiones: terminal energética, polo 
logístico, astillero.
Que se responda por escrito a todas las preguntas/inquietudes presentadas en 
la Dinama, y en esta Audiencia Pública.
Que se consideren otras alternativas a la regasificadora. Nadie de la Dinama ni 
de la empresa querría vivir cerca de una regasificadora.
ANCAP tiene idea de implantar una terminal energética en Puntas de Sayago?
Porqué Dinama no pidió que se defina la salida de emergencia para los buques 
de transporte de GNL?
Cuántos litros/hora succiona la cañería de calentamiento del GNL?
(EL EIA de 2 valores 1,5000,000 l/h y 10,000,000 l/h
                   

Cuáles son las coordenadas de los puntos de muestreo realizado por CSI?
Cuál es la zona de exclusión a la navegación y operación que establece 
Prefectura? 
Cómo afecta esta zona a los pescadores artesanales?



10. En los últimos días se ha manejado en la prensa un presunto estudio 
ambiental secreto
Existe? De qué se trata?

NOMBRE: MARTÍNEZ ZIMARIOFF

11. Cual es el desembolso económico que el Estado realizará por más de cinco 
años, para financiar el proyecto?
En  cuanto  al  Impacto  Ambiental:  Se  ha  tenido  en  cuenta  la  experiencia 
sucedida en Sidney y Argelia (2004) respecto a incidentes industriales?
Por qué no lo han programado?

NOMBRE: D. PÉREZ

12. Cuáles son los costos del proyecto al año de ejecución, para: escollera y 
muelles de atraco dragado buque tanque regasificador gasoducto servicios de 
operación y mantenimiento cuáles son los% de reducción anual?

13. Por qué van a prostituir a los gurises de la zona? Prostitución Infantil!!
La tierra que es propiedad de la IMM, cuándo se la van a otorgar a los vecinos 
que hace 50 años viven acá?

NOMBRE: CLAUDIA RODRIGUEZ

                   

14. Porqué un proyecto tan importante no se realizó en una de las islas de 
Pérez que tiene un costo más bajo de la construcción de una escollera ya que 
naturalmente reúne las condiciones ideales para tal uso. No será porque es una 
de poder adquisitivo!! 
GRACIAS

NOMBRE: A NUESTRA GENTE DE AQUÍ IRMA BUSTAMANTE



15. Sobre costo y gasto de energía
El costo de la energía eléctrica sería más bajo si UTE cobrara la energía a las 
multinacionales mas o igual que pagamos los ciudadanos?

NOMBRE: AMANDA
ORGANIZACIÓN: VECINA DE LA TEJA

16. Los proyectos de esta envergadura requieren de seguros de riesgo contra 
accidentes?
Cómo se respalda al barrio, a los ciudadanos o al país en caso de accidentes 
desde el momento de la construcción hasta su funcionamiento?

NOMBRE: SARA PERONA
ORGANIZACIÓN: VECINA DE CASABÓ

17.  Consideraron  la  característica  zonal  de  una  población  de  niños  y 
adolescentes  muy  importante,  que  se  traslada  a  través  de  Burdeos?
Consideraron el riesgo de vida en este aspecto?
Qué harán al respecto?

NOMBRE: LAURA LUCAS (DOCENTE)
ORGANIZACIÓN: VECINOS DE STA CATALINA yucaas1970@gmail.com

18. La salud en el Oeste
Como  integrante  de  la  Organización  de  Usuarios  de  Salud  del  C.  C.  Z17 
estamos  muy  preocupados  por  el  impacto  que  este  emprendimiento  va  a 
generar en la costa como espacio de recreación y alimentos de la pesca y 
frutas y verduras que desparecerán.

            

Tenemos 56,2% de niños de 0 a 4 años pobres y lo único que tienen como 
lugar de recreación  y aire puro es este lugar.
Red  de  primera  infancia  decimos  invertir  en  recursos,  vida  saludable, 
alimentación, estímulos CAIF somos la cuna del país.
No matemos a nuestros niños.

NOMBRE: GLADYS TARANTO
ORGANIZACIÓN: ORGANIZACIÓN DE USUARIOS DE SALUD C.C.Z17
RED 19 INFANCIA

mailto:yucaas1970@gmail.com


19. Si hay una explosión y hay algún muerto, cuánto van a pagar por cada 
muerto=
(LEELO!!!)

NOMBRE: LEONARDO BOMBIN
ORGANIZACIÓN: ANTI BOMBA

20. Se sabe que la empresa “GAS DE FRANCE” es la multinacional de suez.
Empresa criminal y asesina que ha fomentado guerras para lucrar con el agua 
potable en el mundo?

NOMBRE: MACHE RODRIGUÉS
ORGANIZACIÓN: Vecino Paso de la Arena

21. Porqué en california la distancia para este tipo de plantas es de 6,5 km y 
aquí es de 2,6 k y se estudió lo peligroso del manejo de este gas criogénico?

22. Seguridad
Atentados 

NOMBRE: JORGE PERROTTA
ORGANIZACIÓN: VECINO

                 
23. Acaso no creyeron que los vecinos del Cerro no saben que la regasificadora 
es el paquete que le falta a la megaminería?
Encima que le van a cobrar la energía a 1/3 de lo que nos la cobran a nosotros, 
nos van a liquidar las playas, la pesca artesanal, el medio ambiente, van a 
hacernos creer a nosotros que esto es desarrollo?
Le hacen los favores a las multinacionales, se no es sistema inclusivo, es más, 
así de empobrecido está nuestro barrio por el sistema en el cual vivimos.

NOMBRE: DIEGO
ORGANIZACIÓN: VECINO

24. Porqué recién nos preguntan?
Qué pasa con las playas que arruinan a las que los vecinos vamos?
Porqué le siguen diciendo proyecto? Si ya está todo cocinado?Lo que se dice es 
que es de uso exclusivo para Aratirí. Es verdad?

NOMBRE: JUAN CARLOS MENDEZ VINAGUI
ORGANIZACIÓN: PLAYAS LIMPIAS



25. Cuál es la razón por la que ingresan en la costa, en padrones privados a 
150 mts del padrón público del Parque Punta Yeguas?

NOMBRE: MAURICIO FERRES
ORGANIZACIÓN: VECINO DE PUNTA YEGUAS

26. Buenas tardes,
Porqué el trazado en tierra del gasoducto, no cruza por el predio que es de la 
I.M.M. En lugar de cruzar por terrenos privados?
En la zona de Punta Yeguas. Además el trazado sería mucho más directo.
Gracias

NOMBRE: SARA FERRES
ORGANIZACIÓN: PRPIETARIA PADRÓN 410281

                

27. La estación de transferencia y medición estará bien sobre la playa chica de 
Punta de Yeguas?
Qué tipo de protección cubrirá ese entorno?

NOMBRE: GRISELDA
ORGANIZACIÓN: VECINA

28. Cómo puede decirse que no hay afectación a la playa, si una zona de la 
playa deja de usarse como balneario?
Si se pierde el recurso suelo?
Cómo puede comentarse que no hay impacto en la calidad de agua si se va a 
verter cloro al agua?

29. Cuál es la razón por la que llegan a la costa en el lugar de mayor dificultad 
por restingas?

30. Qué pasa con las emisiones al ambiente de gas en el aire? En el sentido del 
aroma que percibiremos

NOMBRE: LAURA LUCAS (DOCENTE)
ORGANIZACIÓN: VECINA STA CATALINA
yucaas1970@gmail.com
yucaas1970@yahoo.com.ar
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